## Nuevos aranceles al país es 'decisión exclusiva' de Trump

La Cancillería colombiana entregó un balance del primer acercamiento entre el presidente, Gustavo Petro, y John McNamara para atender la crisis con EE. UU.

Jessika Rodríguez M.

COLOMBIA y Estados Unidos dieron el primer paso para subsanar el impasse en las relaciones bilaterales. Así lo señaló el Ministerio de Relaciones Exteriores tras concluir la reunión entre representantes de ambos países.

En este espacio estuvieron presentes el presidente Gustavo Pe-tro, el Embajador de Colombia en EE. UU., Daniel García-Peña y el encargado de negocios de Estados Unidos en Colombia, John Mc-Namara, quienes sostendrán nuevas reuniones para encontrar una solución rápidamente.

Según la Cancillería, en el encuentro Petro ratificó el compromiso con ampliar el programa de sustitución de cultivos ilícitos y la necesidad de que el presidente Donald Trump se base en "las cifras reales" de la lucha contra las drogas en Colombia.

Lo anterior, teniendo en cuenta que la comisión de investigación que contrata el Ejecutivo para medir el potencial de producción por hectárea de los cultivos de hoja de coca en el país tuvo errores que no fueron corregidos, lo cual ha sido reconocido por las Naciones Unidas.

"Como ya lo había dicho, el mandatario aseguró que la medición que hicieron fue totalizan-



Gustavo Petro, Daniel García-Peña, Embajador en EE. UU., y John McNamara jefe de negocios de EE. UU. AFP

do la producción de hoja de coca en todos los segmentos, lo que derivó en un supuesto crecimiento de los cultivos ilícitos y, por ende, de mayor producción de cocaína", dijo el Ministerio.

Sobre la posibilidad de que el gobierno de EE.UU. aplique un nuevo paquete de aranceles a Colombia, McNamara dejó claro que se trata de una decisión que le corresponde a Trump.

ES EL ARANCEL que el Gobierno de Estados Unidos planteó para la mayoría de países, pero esta medida no suspende el Tratado de Libre Comercio firmado con Colombia hace más de 10 años.

García-Peña señaló que la reunión fue "constructiva en la medida que se logró explicar la lucha contra el narcotráfico. Se habló de mantener la cooperación entre ambos países".

También indicó que el encargado de negocios expuso ante el jefe de Estado colombiano sus preocupaciones sobre algunos términos que ha utilizado el presidente Petro". Se concluyó que "era importante desescalar ese enfrentamiento verbal".

O

## Fe de Erratas sobre noticia de la industria de la semana pasada



La industria manufacturera creció 1,0% en agosto, informó el Dane.

Constanza Gómez Guasca

LA SEMANA pasada, en la edición del 15 de octubre, Portafolio publicó la noticia "Fuerte repunte de la industria y el comercio durante agosto" en la que se incluyeron, por un error involuntario, datos equivocados sobre el desempeño de la industria en agos-

Se informó que la producción creció 8,6%, las ventas reales aupado tuvo una variación de 2,1%.

mentaron 7,8% y el personal ocu-Según el reporte del Dane el

dato correcto del crecimiento de la actividad industrial en agosto de 2025 frente a agosto de 2024, es 1,0%. En el mismo periodo las ventas reales aumentaron 0.9% v el personal ocupado creció 0,8%.

El reporte indica que durante lo corrido del año hasta agosto de 2025, la producción real de la industria manufacturera presentó una variación de 1,8%, las ventas reales de 1,9% y el personal ocu-

Por su parte, durante los últimos doce meses hasta agosto de 2025, la producción real de la industria manufacturera presentó una variación de 0,9%, las ventas reales de 1,1% y el personal ocupa-

Ofrecemos excusas a los lectores por la equivocación.



Meta y Casanare viven dificultades en abastecimiento de gas. AFP

## Atenderán suministro de gas en 2 regiones

Jessika Rodríguez M.

EL MINISTERIO de Minas y Energía adoptará medidas para mitigar la situación de abastecimiento de gas natural en Meta y Casanare. Esto con la intención de atender los comentarios de los gremios de transportadores, taxistas y las comunidades.

La cartera de Energía liderará una mesa técnica de trabajo el viernes 24 de octubre. El espacio contará con la participación de las autoridades territoriales, la Gobernación de Casanare y la Alcaldía del municipio de Aguazul.

En el encuentro estarán representantes del Ministerio Público, la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Ecopetrol, la Comisión de Regulación de Energía y Gas y la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios.

El Minenergía trabajará previamente con las entidades del sector y con Ecopetrol, operador de los campos de producción de hidrocarburos en el departamento, para asegurar las fuentes de abastecimiento.

Por esa misma línea, y como parte de esas medidas, la entidad prepara una propuesta normativa con miras a priorizar el suministro de gas natural a los usuarios residenciales, pequeños comercios y sector vehicular.

El jefe de la cartera, Edwin Palma, señaló que desde la entidad se atenderá la situación con soluciones que garanticen el abastecimiento de gas natural vehicular y se incorporarán mecanismos alternativos de abastecimiento.